

**Initiative :** postulat LPOS  
**Titre :** Consultation au sujet de l'Avenue Agassiz, où en est-on ?  
**Initiant·e·x·s :** Loris Socchi et Agathe Sidorenko

Le postulat propose de changer le nom de « L'Avenue Agassiz ».

Qui honore t'on dans l'espace public ? Qu'est-ce que l'on souhaite montrer de notre histoire, de notre culture ? Peut-être que la réponse évolue avec son temps, et les changements sont nécessaires.

A l'instar de la ville de Neuchâtel qui a déjà fait cette démarche en 2018 en changeant une place publique nommée d'après Louis Agassiz en « Espace Tilo Frey » le présent postulat invite la ville de Lausanne à questionner le message renvoyé en mettant à l'honneur une figure connue désormais pour ses positions racistes.

Comme cela était dit par Alice Genoud (Les verts) et Vincent Brayer (partie socialiste) dans leurs interpellation datant de 2018 : « *De manière générale, donner le nom d'une personne à une rue souligne l'importance de cette personne pour toute la collectivité. Il s'agit là d'un honneur particulier. Bon nombre de noms de rues datent d'il y a plusieurs dizaines d'années, et il est important de pouvoir les questionner si nécessaire.* »

Lors de la séance du conseil communal du mardi 10 novembre 2020 les deux résolutions suivantes ont été adoptées :

- Le Conseil Communal souhaite que la Municipalité mène une concertation auprès des associations afro-descendantes de Lausanne et des riverains de l'avenue Agassiz afin d'étudier l'opportunité de débaptiser/ l'avenue Louis Agassiz.
- Dans le cas où l'avenue Agassiz serait débaptisée, le Conseil Communal souhaite qu'elle soit renommée du patronyme d'une femme lausannoise ayant eu un lien avec la cité, si possible afrodescendante.

En réponse à ces résolutions la municipalité a répondu en mars 2021 vouloir rencontrer toute les parties prenantes qu'un changement de nom à cette rue allait impacter et « même désirer consulter les représentant·e·x·s des associations afro descendantes ». Elle ajoutait que les réunions étant rendues impossibles par la crise sanitaire en cours, elle était contrainte de suspendre les démarches mais qu'elle avait l'intention de les reprendre dès que « la vie aurait retrouvé une certaine normalité ».

**Conclusions :**

En juin 2025 nous estimons que la vie est revenue tout à fait à la normal et invitons donc la municipalité à étudier l'opportunité suivante:

- De changer le nom de l'«Avenue Agassiz » en consultation avec les associations afro descendantes.

Lausanne, le 4 juin 2025

Signataire(s) : Agathe Sidorenko  
Loris Socchi



Socchi